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Protokoll 

ADUC-Mitgliederversammlung 
12. März 2024 – Aachen 

Tagesordnung 
1. Begrüßung und Genehmigung der Tagesordnung 

2. Genehmigung des Protokolls der Mitgliederversammlung vom 14. März 2024 

3. Bericht aus dem Vorstand 

4. Preise 

5. Tagungsbeiträge CDT, Mitgliedsbeiträge ADUC 

6. Promotionsrecht für Nachwuchsgruppen 

7. Chemiedozententagung (CDT) – Termine, Zukunft und Gestaltung 

8. Verschiedenes 

 

Protokoll 

1 Begrüßung und Genehmigung der Tagesordnung 

• Begrüßung durch den ADUC-Vorsitzenden Hans-Dieter Arndt (Friedrich-Schiller-Universität Jena)  

• Gedenken an die verstorbenen Mitglieder (Prof. Przybylski, ehem. Uni Konstanz; Prof. Müller, 
ehem. TU Berlin) 

• Vorstellung der Tagesordnungspunkte und Verabschiedung der Agenda 

2 Genehmigung des Protokolls der Mitgliederversammlung vom 22. März 2022 

• Das Protokoll der letzten MV wird ohne Änderungsvorschläge genehmigt. 

3 Bericht aus dem Vorstand 

• Mitgliederzahlen: Verlauf ist konstant in den letzten Jahren; problematisch sind die lebenslangen 
Mitglieder, dafür gab es einen einmaligen Beitrag in die Kasse der ADUC (Sprung nach oben in 
Finanzen), aber anschließend keine weiteren Zahlungseingänge; Bitte an Alle, um neue 
Mitgliedschaften zu werben. Dies gilt auch im Kollegenkreis vor Ort! 

• Finanzen: Sprung durch Corona, da Konferenz ausgefallen ist, aber weiter Preise vergeben wurden; 
Chemiedozententagung in Saarbrücken war erste GDCh-Tagung nach Corona, daher weniger 
Teilnehmer als üblich mit leichtem Minus insgesamt, anschließend CDT in Dresden 2023 war sehr 
positiv, es wird auch mit positivem Abschluss von Aachen gerechnet, allgemein weist die ADUC 
finanziell momentan keinen großen Puffer auf, Stand 31.12.2023 ist 25.419 € 

• CHE-Ranking: Abfrage von Studierenden im 2. und 3. Semester, fast alle Standorte beteiligt 

• Ars legendi-Fakultätenpreis: es gab 4 Bewerbungen aus der Chemie, dies ist ähnlich zu Biologie, 
Physik und Mathematik (Anm.: Verleihung fand am 23.04.2024 an den Preisträger Hans-Christian 
Schmitt (Universität Würzburg) statt), bei Vorschlägen bitte beim Vorstand melden 

• ADUC-Preise: es lagen 8 Vorschläge (3 m und 5 w) vor, im Vergleich zu den Vorjahren gab es 
deutliche Qualitätsunterschiede daher wurden nur 2 ADUC Preise vergeben 

4 Preise 

• Ars legendi-Fakultätenpreis: Hans-Dieter Arndt (Jena) stellt den Preis und das Vergabevorgehen 
vor, Vorschlag: Preisträger in der Chemie zukünftig zur CDT einladen, erstmalig hier in Aachen, 
Vorschlag wurde begrüßt 

• ADUC-Preis: Hans-Dieter Arndt (Jena) stellt die aktuelle Vergabe des Preises vor und erläutert 
Vorschläge, wie dieser verändert werden könnte, da es in den letzten Jahren z.T. eine geringe 
Anzahl von ernstzunehmenden Bewerbungen gab. Vorschlag beinhaltet, dass zukünftig bis max. 8 
Jahre nach Ende der Promotion (Soll), Vorschlagsgutachten (Soll) vergangen sein sollen, die 
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Vorschläge werden sehr ausführlich diskutiert und für positiv empfunden; in jedem Fall sollen die 
Elternzeit oder andere Ausfallzeiten beachtet werden; mit Hilfe des Preises soll die Karriere 
„geboostert“ werden, ob 4.000 oder 5.000 € für den Preis vergeben werden, wird nicht als 
entscheidend betrachtet; in Ausschreibung soll es zukünftig nicht auf deutsche 
Wissenschaftler*innen beschränkt sein sondern allgemein ein „klarer Bezug“ zu einer wiss. 
Tätigkeit in Deutschland gefordert werden; es wird auch vorgeschlagen den Preisträgern Reisen zu 
bis zu 5 Standorten zu finanzieren, was allerdings in der Diskussion als unnötig betrachtet wird 

• Vortragspreis auf CDT: Hans-Dieter Arndt stellt das Konzept vor, dass in Zukunft auf der CDT die 
besten Vorträge ausgezeichnet werden, Vorschlag wird positiv aufgenommen; es wird gebeten, die 
Mengenverteilung am Mittwoch zu beachten und Preise nur an Personen zu vergeben, welche zum 
Abschluss noch anwesend sind sowie QR-Codes auf Folien zu machen 

5 Tagungsbeiträge CDT, Mitgliedsbeiträge ADUC 

• Vorschlag die Teilnahmegebühr der CDT auf maximal 100 € zu deckeln, solange es die ADUC-
Finanzen zulassen, findet allgemeine Zustimmung. 

• Die ADUC-Gebühren sollen vorerst nicht erhöht werden. 

• Junior-ADUC: die Anzahl der aktiven Mitglieder soll erhöht werden. Da nur wenige nach dem 
Übergang zur W2/W3 Professur in ADUC eintreten, soll Anreiz geschafft werden in Form einer 
Junior-ADUC, z.B. bestehend aus den Vortragenden der CDT der letzten drei Jahre; Vorschlag wird 
positiv diskutiert und vorgeschlagen, dass die Junior-ADUC eine eigene Sitzung haben sollte. 
insgesamt soll klarer formuliert werden, was die ADUC bewirkt; es wird lebhaft diskutiert, wie die 
Vernetzung unter den Juniorteilnehmern gelingen kann, ein Vorschlag ist ein assoziiertes Mitglied 
im Vorstand. In jedem Fall kann eine von der Junior-ADUC gewählte Person als Gast an der 
Mitglieder-Versammlung teilnehmen und Anliegen vorbringen. 

6 Promotionsrecht für Nachwuchsgruppen 

• unterschiedliche Behandlung des Promotionsrechts an den verschiedenen Standorten, Vorschlag 
eines Statements der ADUC wird diskutiert (siehe Präsentation) und positiv angenommen, es soll 
noch ein Hinweis zur Lehre mit eingearbeitet werden, dieser Vorschlag soll zur Klausurtagung in 
Fulda im November vorgestellt werden 

7 Chemiedozententagung (CDT) – Termine, Zukunft und Gestaltung 

• Organisatorin Sonja Herres-Pawlis (Aachen) weist auf Probleme mit nicht-Erscheinen von 
Vortragenden und fehlenden Anmeldungen hin, bittet zu beachten, dass Sponsorensuche sehr 
schwierig geworden ist. 

• es wird gebeten die Kurz-Lebensläufe abzufragen, weil sonst großer Aufwand für Session-Chairs. 

• als problematisch wird gesehen, dass die CDT nicht für Vorträge zu PostDoc-Ergebnissen gedacht 
ist, es folgt eine ausführliche Diskussion mit dem Vorschlag eine PostDoc-Session einzuführen, um 
ganz jungen Gruppenleitern die Möglichkeit zu geben sich zu präsentieren.  

• CDT 2026: in Essen, für 2027 auf der Suche 

8 Verschiedenes 

• Informationen vom KFC von Guido Kickelbick (Saarbrücken): weiter sinkende Studierendenzahlen - 
Schülern klar machen wie wichtig Chemie ist, um Probleme der Zukunft zu lösen, die Liste der 
Ansprechpartner muss aktualisiert werden, es geht um eine Liste, in die Namen und Mailadressen 
eingetragen werden können, KFC hat viel online gestellt: http://www.kf-chemie.de  

• Hinweise von Dietmar Stalke (Göttingen) zur Stufenausbildung im Lehramt (alle Standorte sollen 
alle Stufen ausbilden), kommt auf immer mehr Bundesländer zu, Fachwissenschaft wird leicht 
heruntergesetzt und Didaktik und Pädagogik wird inhaltlich mehr  

 
Hans-Dieter Arndt dankt allen Anwesenden für die Teilnahme, bittet um Mithilfe bei der Gewinnung neuer 
Mitglieder, ermuntert alle, sich mit Ideen und Anregungen jederzeit an den Vorstand zu wenden, und 
schließt die Sitzung.  

http://www.kf-chemie.de/

